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Liga BeCCar VareLa: 
en PriMera y reserVa

LaMBert y argentino de
Monte Maíz son Los

finaListas deL torneo
aPertUra

---------------------------------
Monte Maíz: La

LoCaLidad se sUMó a La
red argentina de

MUniCiPios frente aL
CaMBio CLiMátiCo

----------------------------------
BeLL ViLLe: PLanean

aMPLiar La red de
CLoaCas a 21 nUeVas

CUadras
----------------------------------
BUsCan reestaBLeCer eL

serViCio de
transPorte entre

LaBorde - rosario y
BUenos aires

Monte Buey pasó a ser unas de las 27
localidades del interior cordobés que
cuenta con una Universidad Popular.
Se trata de proyecto encarado por la
Universidad Nacional de Córdoba que
busca expandir su oferta académica y
de capacitación más allá de los límites
de la Ciudad Universitaria.
En tal sentido, días atrás el rector Hugo
Juri, junto al intendente Edwin Riva, au-
toridades provinciales, educativas y el
equipo del programa Universidades Po-
pulares, dejaron inaugurada la oferta
académica que se impartirá en el Instituto
Gral. José María Paz. 

Con la presencia de Juri se inauguró  en Monte Buey
una nueva extensión de la Universidad Popular
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BeLL ViLLe

◘ La Municipalidad de Justiniano Posse, llevó a cabo
la inauguración de las nuevas luminarias led ubicadas
en el “Veredón” del acceso este. de esta manera la ilu-
minación cubre el cien porciento del parque, que incluye
múltiples actividades al aire libre para los vecinos.
Según explicaron las autoridades se trata de una obra que
contribuye al medio ambiente por tratarse de una tecnología
que no emite dióxido de carbono, además de sumar mano
de obra local ya que la firma Vatiova es la proveedora del
material.
También concluyeron con la colocación de 111 aparato en
barrio “Parque Sarmiento”. En tanto, continúa la instalación
de los artefactos lumínicos en 28 manzanas de barrio San
Martín (oeste), cumpliendo con los objetivos del programa
“Municipios Sustentables" aprobado por el Ministerio de
Ambiente de la Nación.
Con estos trabajos, Justiniano Posse, se acerca a tener la
totalidad de las luces led en su alumbrado público. Algo al-
canzado por pocas localidades en el ámbito nacional. 

nuevas Luminarias Led en el Veredón

El departamento ejecu-
tivo Municipal remitió a

consideración del Concejo
deliberante el proyecto de
ordenanza que, de aprobar-
se, permitirá ampliar la red
cloacal en 21 cuadras más
de la ciudad.
La obra prevista en distintos
sectores del ejido municipal,
posibilitará mejorar los están-
dares de salud pública de la
población y protección del me-
dio ambiente, al eliminarse los
pozos absorbentes existentes
en la actualidad.
La importante decisión se con-
sensuó, con la prestataria del
servicio de agua y cloacas en
la ciudad, “Cooperativa de Tra-
bajo Sudeste Ltda.”, la que fi-
nanciará en gran proporción y

ejecutará la obra.
El proyecto no solo es de ten-
dido del caño pertinente por
las calles, sino que además
se ejecutará el servicio hasta
el frente de los inmuebles, a
los fines de evitar futuras ro-
turas de arterias cuando los
vecinos acceden a conectar
sus domicilios a la red, gene-
rando esto graves inconve-
nientes, que de esta menara
se solucionan.
Asimismo, esto permitirá un
acceso más sencillo y econó-
mico de los vecinos a la red
de cloacas. De aprobarse este
proyecto, en lo que va de la
actual administración municipal
se llegará a casi 50 cuadras
con la ampliación de la red
colectora de cloacas, contri-

buyendo significativamente a
la calidad de vida de los veci-
nos y privilegiando el compro-
miso de esta gestión: “De la
periferia al centro, creciendo
en armonía”.

ordenanzas
Se sancionó la Ordenanza Nº
2.204-2018, que permite la
instalación de un destacamen-
to de la Policía Montada de la
Policía a erigirse en dos frac-
ciones de terrenos del Parque
Tau, uno en la zona de la
Rana Encantada y el otro en
la zona del Vivero Municipal.
La dependencia de la Depar-
tamental Unión de Policía, pre-
servará la seguridad de nuestra
Reserva Natural y de los veci-
nos domiciliados en la zona
oeste de la ciudad.

Planean ampliar la red de Cloacas a 21
nuevas cuadras
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◘ el Centro educativo Bernardino rivadavia de Colonia
bismarck recibió por parte de la provincia de Córdoba
material áulico para sus instalaciones.
Se trata de 15 pupitres dobles,  30 sillas y un escritorio
completo destinado a la nueva aula que comenzará a
construirse dentro de los próximos días, en el marco del Plan
Aurora.
Además fueron otorgadas al  jardín de infantes,  4 mesas de
trabajo y 20 sillitas. 
Las gestiones fueron realizadas tiempo atrás por la Munici-
palidad ante funcionarios provinciales que estuvieron visitando
Bismarck. 
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Monte BUey

Buscan reestablecer el servicio de transporte
entre Laborde - rosario y Buenos aires

Colonia Bismarck: Centros educativos recibieron
material para aulas

Monte Buey pasó a ser
unas de las 27 locali-

dades del interior cordobés
que cuenta con una Univer-
sidad Popular. se trata de
proyecto encarado por la Uni-
versidad nacional de Córdoba
que busca expandir su oferta
académica y de capacitación
más allá de los límites de la
Ciudad Universitaria.
En tal sentido, días atrás el
rector Hugo Juri, junto al in-
tendente Edwin Riva, autori-
dades provinciales, educativas
y el equipo del programa Uni-
versidades Populares, dejaron

inaugurada la oferta académica
que se impartirá en el Instituto
Gral. José María Paz.
Desde la institución educativa
señalaron: “Es la concreción
de un proyecto cuyo objetivo
de crear un ámbito para el
dictado de cursos de capaci-
tación en temáticas propuestas
por la comunidad y que, por
lo general, no se encuentran
en la oferta educativa consi-
derada formal.
“Las universidades públicas

tienen que ayudar a resolver
los problemas de formación y
educación de la sociedad a la

que pertenece. Estas acciones
se pueden hacer desde las uni-
versidades populares, mostran-
do que la universidad es una
herramienta útil para enfrentar
los desafíos que vendrán en el
futuro”, dijo el rector.
El titular de la Casa de Trejo
expresó que todos los cursos
y talleres que se dicten, ten-
drán certificación de la UNC.
La oferta educativa incluirá ta-
lleres de todo tipo.
Por su parte, Riva, mediante
el decreto 1547/18 declaró al
Dr. Hugo Juri huésped de ho-
nor de Monte Buey.

◘ Los diputados nacionales, austin, Mestre, Carrizo y
rista, solicitaron a la Comisión de transporte de la
Cámara de diputados que se restaure el servicio de
transporte de pasajeros que unía, Laborde - rosario y
Laborde - Buenos aires.
Dado el petitorio, la Cámara de Diputados a solicitado al
Poder Ejecutivo,  a través del Ministerio de Transporte de
la Nación, arbitrar las medidas de coordinación necesarias
con el gobierno de la provincia de Córdoba para garantizar
la reinstauración de la ruta de transporte de pasajeros.
El servicio fue dado de baja por el Ministerio de Transporte
de la Nación cuando en febrero de 2017 dos ómnibus de
la empresa Monticas chocaron de frente en el kilómetro
779 de la ruta nacional 33 provocando la muerte de doce
personas.

Con la presencia de Juri se inauguró  una
nueva extensión de la Universidad Popular
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W. esCaLante: QUedó forMaLMente
inaUgUrado eL “saLón CULtUraL”

Se trata de un espacio de usos múltiples
que será destinado a distintas actividades
que se desarrollen en la localidad.
La velada inaugural fue presidida por la in-
tendenta María Esther Filippa quien estuvo
acompañada por la presidenta de la Agencia
Córdoba Cultura, Nora Bedano, el titular
de la Comunidad Regional Unión, Lito Be-
vilacqua y el legislador departamental, Dardo
Iturria, entre otras autoridades.
--------------------------------------------------------

entregaron nUeVas
ViViendas en Monte BUey

El intendente Edwin Riva entrego dos nue-
vas unidades habitacionales correspondiente
al Plan “Monte Buey Mi Casa I” y tres
nuevas viviendas pertenecientes al Plan
“Monte Buey Mi Casa II”.
De esta manera, Florencia Spinelli, Ivana
Maricel Tello, Gaspar Ruani, Daniel Francioni
y César Sosa ya cumplieron el sueño de la
casa propia. 
Llegando, así a 40 viviendas construidas y

entregadas en 4 años y medio.
--------------------------------------------------------
Monte Maíz: LLegó Más dinero Para

oBras de CanaLizaCión
El Consorcio Canalero Sigfrido Vogel de
Monte Maíz recibió la última entrega de
fondos de parte del Gobierno Provincial
para la obra de canalización de la laguna
La Salada.
A través de la Secretaría de Recursos Hí-
dricos se transfirieron en total 13  millones
de pesos que aporta la Provincia para esta
obra de saneamiento y escurrimiento con-
trolado de excesos hídricos.
Por otra parte, también se presentó el pre-
supuestos para las obras de canalización
que se harán en el sector de la Escuela
Campo Santiano (norte) y el canal que se
hará desde el campo de Bonassi ubicado
hacia el noreste. Según datos aportados
por el Consorcio esa obra demandará una
inversión aproximada de 15 millones. Para
lo cual es indispensable el aporte del Go-
bierno Provincial quien, además, ya aprobó
las obras.

BreVes de La región

◘ La Municipalidad de Laborde dio a conocer impor-
tantes datos en el día internacional de la Lucha Contra
el Uso indebido y tráfico de drogas.
Según se señaló desde la comuna a través del programa
"De Frente al Problema " se están desarrollando tareas de
prevención, atención primaria y contención de vecinos
que han caído en esta problemática y están dispuesto a
darle batalla.
Desde 2016 hasta la fecha pasaron por el programa 110
jóvenes labordenses, de los cuales el 83 % se encuentran
en franca recuperación.

Laborde: Continúan las acciones para luchar contra
las adicciones y la droga
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Monte Maíz

etrUria: el Concejo aprobó la compra de maquinaria

La localidad se sumó a la red argentina de
Municipios frente al Cambio Climático
La municipalidad, enca-

bezada por su intendente
Héctor Martín y la titular del
área de Bromatología y sa-
nidad ambiental, Carolina
garcía, adhirió a la red de
argentina de Municipios fren-
te al Cambio Climático.
La RAMCC es un instrumento
de coordinación e impulso de
políticas públicas locales de
lucha contra el cambio climático
en las ciudades y pueblos de
la Argentina, a través de la
cual se coordinan acciones lo-

cales, se socializan experien-
cias y se evalúan los resultados
de los programas que desar-
rollan los municipios que la in-
tegran, tomando las recomen-
daciones del IPPC. También
busca convertirse en un instru-
mento de apoyo técnico para
los gobiernos locales, ofreci-
éndoles herramientas que les
permitan alcanzar un modelo
de desarrollo sostenible.
Dentro de las acciones que
llevará adelante la comuna en
materia de medioambiente se

destacan la gestión de residuos
sólidos urbanos, la eficiencia
energética de edificios públicos
y la luminaria pública, la pro-
moción de las energías reno-
vables y la movilidad sostenible,
se integrarán luego de reali-
zado su inventario local, en el
Plan de Acción Climática Mu-
nicipal, que en los próximos
meses irá tomando forma.
Otras localidades que integran
el plan son: Bell Ville, Monte
Buey, Pascanas y Justiniano
Posse.

◘ el Concejo deliberante local aprobó
por unanimidad dos ordenanzas tendiente
a mejorar el parque automotor etruriense. 
En el primer caso los ediles habilitaron al
Ejecutivo a tomar un crédito en el Banco de
Córdoba, para la compra de maquinaria ne-
cesaria. 
La entidad bancaria entrega préstamos para
la compra de unidades para el sector de ser-

vicios públicos, con tasas diferenciadas, al-
canzadas por convenios con fabricantes pro-
vinciales y nacionales,
En segundo orden, el cuerpo deliberativo
aprobó por unanimidad la norma en que se
autoriza al departamento ejecutivo municipal,
a comprar en forma directa un chasis marca
Mercedes Benz, modelo Atego 1721/36, equi-
pado con caja volcadora.

“La faCU Con Vos”
Organizada por la Universidad de la Defensa Nacional (UN-
DEF), a través del Instituto Universitario Aeronáutico - Centro
Regional Universitario Córdoba IUA, el día sábado 23 de
junio se  llevó a cabo en Fupeu el primer módulo del programa
“La Facu con Vos”.  
El mencionado programa tiene como finalidad mejorar la
empleabilidad de jóvenes que se encuentran finalizando el
nivel medio o que lo hayan finalizado y decidido no continuar
su formación universitaria. 
Esta propuesta busca que los participantes desarrollen y
perfeccionen sus condiciones laborales y, simultáneamente,
puedan conocer herramientas del mundo académico, ya que
el curso abarca temas como ofimática, recursos humanos,
marketing, administración de empresas y contabilidad.
De este primer encuentro participaron más de 80 jóvenes de
Bell Ville, Cintra y Ordoñez. El próximo encuentro será el día
28 de julio y en él se desarrollarán contenidos referidos a Ad-
ministración de empresas. 

Bv. Colón 959 – Bell Ville – Tel./Fax: (03537) 427100 /
416061 - Celular (WhatsApp): (03537) 15591888
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Sección DEPORTES
Liga BeCCar VareLa

en Primera y reserva Lambert y argentino son los
finalistas del torneo apertura

Tras los triunfos obte-
nidos en la tarde del

domingo 1 de julio, argen-
tino y Lambert de Monte
Maíz se verán las caras en
la final del torneo apertura
2018, tanto en Primera di-
visión como en reserva.
esta es la cuarta vez que
ambas escuadras le tocará
dirimir una etapa decisiva
de la Beccar Varela.
En el “Estadio Monte Maíz”,
Argentino recibió la visita de
Recreativo. Un empate en el
primer encuentro disputado
días atrás en Laborde y varias
bajas en ambos equipos ha-
cía presagiar un encuentro
muy duro.

Sobre los 30´ de la primera
parte, el árbitro marca penal
para el local y el goleador
Marcos Báez, transforma en
gol.
Ya en la segunda parte, a
los 26´ st,la visita iba a buscar
el descuento pero no podía
recuperarse anímicamente
del cimbronazo que signifi-
caba estar 1 a 0 abajo, cuan-
do nuevamente el juez de-
creta penal y Marcos Báez
pone el marcador 2 a 0.
De ahí en más el “Raya”
manejó las acciones del juego
y a los 42´ st. puso las cifra
definitiva de 3 a 0 en los pies
de Braian Lemus.
Por su parte, en cancha del

club Lambert, el “Rojo” recibía
la visita de Independiente.
En el partido de ida habían
igualado 0 a 0.
En gran parte de la etapa
inicial el partido fue parejo
con llegadas muy claras del
local y alguna aparición de
“Tricolor” que defendió muy
bien el fondo “Rojo”.
A los 44´ pt. llegó la instancia
que cambió totalmente el
trámite del encuentro. Una
infracción contra un delan-
tero de Lambert, se arma
un tumulto y el juez del en-
cuentro a pedido del línea,
expulsa al defensor de In-
dependiente, Juan Cruz Vi-
llafañe.

Seguidamente (47´ st), llega
un centro al área “Tricolor”
y Ramiro Rita de cabeza es-
tablece el 1 a 0 para los
dueños de casa. 
En la segunda parte, Inde-
pendiente  con uno menos
trataba de ir como podía so-
bre el arco visitante. Tuvo
varias aproximaciones pero
sobre los 33´ Lambert metió
un ataque letal y a través
de Joaquín Poveda puso las
cosas 2 a 0 y selló la histo-
ria.
Nuevamente las escuadras
montemaicinas se verán las
caras para disputar la gran
final del Apertura 2018.

----------- reserVa ---------

Con 2 tantos a 0, Argentino
doblegó a Recreativo y logró
acceder a la final.
Las conquistas fueron logra-
das por Ayrton Ruiz y Adrián
Rivoira.
Por su parte, Lambert e Inde-
pendiente igualaron 1 a 1. A
los 22´ st. abrió la cuenta de
tiro libre penal Tomás Bordese
e igualó el marcador a los 19´
st,  Juan Cruz Moreyra.
Con este resultado Lambert
alcanzó la final pues en el par-
tido de ida se había impuesto
por 1 a 0 con un gol anotado
de penal por Tomás Bordese.
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Liga BeLLViLLense de fÚtBoL - finaL

sarmiento goleó a Matienzo en
la primera final del apertura
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◘ se disputaron los partidos de vuelta de la instancia de
semifinales de la divisional B de la Liga Bellvillense de
fútbol, donde sportivo Unión y atlético Leones con
sendos triunfos lograron acceder a la etapa final.
En Ordóñez, el “Lagarto” venció por 3 a 0 a Unión de
Morrison. En el cotejo de ida habían igualado 0 a 0.
Por su parte, Atlético de Leones se impuso por 2 a 0 a
Centro Deportivo Roca (ida 0 a 0) y con este resultado se
mete en zona de definición. 

sp. Unión y atlético Leones son los finalistas

Matienzo de Monte Buey
recibió en su estadio

a sarmiento de Leones, para
disputar el encuentro de ida
de la etapa final del torneo
apertura 2018. Para sorpre-
sa de todos la visita se im-
puso con comodidad por 4
a 1.
En el arranque el cotejo fue
parejo, pero a los 20´, Agustín
Bertolino (Sarmiento), tomó
una pelota en el punto del
penal y tras desviarse en un
defensor la mandó al fondo
de la red.
Pero Matienzo, no tardó en
recuperarse y 4 minutos más

tardes, en una combinación
entre Bustos y Casalánguida,
este último de cabeza pone
la igualdad.
De allí en más el partido se
hizo apretado y se fueron al
descanso empatados.
En la segunda parte fue otra
la realidad, el “Demonio” de
Leones comenzó hacerse del
juego y dominar las acciones.
A los 6´ Facundo Martínez la
tomó en la puerta del área y
puso las cosas 1 a 2.
Sobre los 10´, Matienzo tuvo
alguna oportunidad otra vez
a través del juego asociado
entre Bustos y Casalángui-

da.
Pero a los 12´, Agustín Ber-
tolino quedó mano a mano
con el arquero Colombo y es-
tableció el 1 a 3.
Ahora, el “Tricolor” tendrá
una dura patreada en Leones,
pues no solo deberá ir de vi-
sitante sino que además ten-
drá que rebertir un resultado
muy adverso.

reserVa
San Carlos de Noetinger ven-
ció por 1 a 0 a Complejo De-
portivo de Justiniano Posse.
El único gol del encuentro lo
anotó Miquias Barbero.





Sección AGROPECUARIA
CoMerCiaLizaCión de granos

ya rige el sistema integrado de
información agrícola

-------------VENDO------------
1- rastra a discos desencontrada agroMec - 

36 platos - llantas duáles.
1- tractor new Holland tM 180 - Modelo 2007

1- tractor agco allis 6.190 - doble tracción 
Modelo 2007.

1- tractor Massey ferguson 1185 completo.

1- tractor deuz allis 5.125 - Con pala Kafu.

1- Paratil gerardi 9 púas. Con cuchillas, resorte,
cuatro cubiertas. alas plegables para transportalo.
1- acoplado vaquero a valtren 

de 2.20 mts. x 3.50 mts.

------------------------------------------------------
agro-MaQ - La Carlota -

tel.: 03584-15401498

Con la publicación en el
Boletín oficial de la re-

solución 4248 el 25 de junio,
quedó conformado el sis-
tema de información sim-
plificado agrícola, que se
conocerá como “sisa”, re-
emplazará los registros y
regímenes informativos vin-
culados a la actividad de
producción y comercializa-
ción de granos y semillas
en proceso de certificación
-cereales y oleaginosas- y
legumbres secas.
La creación y unificación del
nuevos sistema de registros
fue anunciado por el presi-
dente Mauricio Macri en la úl-
tima edición de la muestra in-

ternacional Expoagro que se
realizó en su predio fijo, ubi-
cado en la ciudad de San Ni-
colás en marzo último.
En ese sentido, la Resolución
que integrará las gestiones
de los siguientes organismos:
1. Registro Fiscal de Opera-
dores en la Compraventa de
Granos y Legumbres Secas
(RFOG).
2. Registro Fiscal de Tierras
Rurales Explotadas (TIRE) –
3. Padrón de Productores de
Granos Monotributistas
(PPGM).
4. Régimen Informativo de
Capacidad Productiva y Pro-
ducción.
5. Registro Nacional Sanitario

(RENSPA) – Resolución N°
423 del 22 de septiembre de
2014.
6. Registro de Usuario de
Semilla (RUS) –
7. Todos aquellos registros
y/o regímenes informativos
de los organismos intervinien-
tes, que los mismos determi-
nen en el futuro.
A partir de la publicación de
la Resolución, la inscripción
en el “SISA” será de carácter
obligatoria y gratuita para to-
dos los productores de granos
y semillas en proceso de cer-
tificación -cereales y oleagi-
nosas- y legumbres secas;
los operadores que interven-
gan en la cadena de comer-
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cialización de dichos produc-
tos y los propietarios, copro-
pietarios, usufructuarios y ocu-
pantes, cualquiera fuera su
título, y sus subcontratantes
cualquiera fuera su modalidad
de contratación, de tierras ru-
rales explotadas situadas en
el país, en la medida en que
en ellas se desarrolle el cultivo
de dichas especies.
La información requerida por
el “SISA” se deberá suminis-
trar mediante transferencia
electrónica de datos a través
del sitio “web” de la Adminis-
tración Federal de Ingresos
Públicos, organismo autárqui-
co en la órbita del Ministerio
de Hacienda
(http//www.afip.gob.ar).
Para definir el “ESTADO” que

le corresponderá a cada per-
sona física o jurídica en el
“SISA”, evaluará su conducta
fiscal y la relacionada con los
demás organismos intervinien-
tes, lo que permitirá administrar
beneficios fiscales conforme
a la calificación obtenida.
La información ingresada por
los sujetos que hubieran tra-
mitado la obtención de la/s
“Constancia/s de alta de tierras
rurales explotadas” o la/s
“Constancia/s de modificación
o adenda de contratos”, será
migrada al “SISA”, de acuerdo
con lo dispuesto en la Reso-
lución General N° 4.096-E/17,
cuando se encuentre vigente
al momento de la incorpora-
ción del sujeto al nuevo sis-
tema.



Sección SALUD

PreVenCión

Recomendaciones del
Ministerio de salud de

la nación:
¿Qué son los antibióticos?
Los antibióticos son medica-
mentos para tratar las infec-
ciones causadas por bacterias,
tanto en los seres humanos
como en los animales. Fun-
cionan matando a las bacterias
o dificultando su desarrollo y
reproducción.
Existe una amplia variedad
de antibióticos, y cada uno
sirve específicamente para de-
terminado tipo de bacterias.
Por lo tanto, siempre debe ser
un médico u odontólogo quien
te indique cuándo y cuál tomar
en cada caso.
¿Qué es la resistencia a los

antibióticos?
Cuando una persona toma
un antibiótico sin indicación
médica, puede provocar cam-
bios en las bacterias que las
vuelven resistentes a los me-
dicamentos.

La resistencia a los antibióti-
cos trae como consecuencia
que los medicamentos utiliza-
dos para curar las infecciones,
aún las más comunes, dejen
de ser eficaces. Es un grave
problema de salud pública en
todo el mundo y no solo en
Argentina.
Las infecciones por bacterias
resistentes a los antibióticos
son más difíciles de tratar y
curar, y pueden afectar a cual-
quier persona.
El mal uso y el abuso de an-
tibióticos hacen que las bac-
terias cambien y “aprendan”
a disminuir el efecto de esos

medicamentos, y que éstos
ya no sean eficaces para tratar
infecciones. Por eso es im-
portante que los utilices sola-
mente bajo prescripción mé-
dica.
¿Cómo podés usar respon-

sablemente los antibióticos?
Utilizá antibióticos únicamente
si te los receta un médico o
un odontólogo.
Tomá el antibiótico siguiendo
sus indicaciones en cuanto a:
duración del tratamiento, dosis
y horarios de toma.
No uses antibióticos que te
hayan sobrado ni los compar-
tas con otra persona.

Precaución a la hora de consumir antibióticos
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◘ ¿a qué se denomina obe-
sidad? “se definen como
una acumulación anormal
o excesiva de grasa en el
organismo que puede ser
perjudicial para la salud”.
¿Cuál es la causa? Básica-
mente la obesidad es pro-
ducto de una alteración en
el balance de energía entre
las calorías consumidas y
gastadas.
Dos situaciones que generan
el aumento de este problema 
• Un aumento en la ingesta
de alimentos hipercalóricos
que son ricos en grasa, sal y
azúcares simples pero pobres
en fibra, vitaminas, minerales

y otros micronutrientes.
• Un descenso en la actividad
física como resultado de una
vida más sedentaria.
¿Cómo afectan la salud? Su-
frir de obesidad es un impor-
tante factor de riesgo de en-
fermedades no transmisibles,
como:
• Enfermedades cardiovas-
culares (principalmente car-
diopatías y accidentes cere-
brovasculares)• Diabetes•
Trastornos del aparato loco-
motor (en especial la osteo-
artritis, una enfermedad de-
generativa de las articulacio-
nes, muy discapacitante)• Al-
gunos cánceres (del endo-

metrio, de mama y de colon)
¿Cómo se pueden tratar?
En el plano individual, se
debe intentar adoptar hábitos
saludables todos los días
como:
• Limitar la ingesta energética
procedente de la cantidad de
grasa total• Aumentar el con-
sumo de frutas y verduras,
así como de legumbres, ce-
reales integrales y frutos se-
cos• Limitar la ingesta de
azúcares• Realizar una acti-
vidad física periódica

Panacea, Cobertura de salud
que está junto a vos y tu fa-
milia cuidando tu salud.

Hablamos de oBesidad...




